

Les personnes ayant des problèmes de santé chroniques étaient plus susceptibles que celles qui n'en ont pas d'éprouver de la difficulté à accéder aux services de soins de santé durant la pandémie

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans *Le Quotidien*, le mercredi 16 novembre 2022

Les personnes ayant des problèmes de santé chroniques ont davantage recours aux services de soins de santé et peuvent présenter un risque plus élevé de subir des conséquences plus graves attribuables à la COVID-19. Il est donc possible que ces personnes aient eu plus de difficulté à accéder aux soins de santé durant la pandémie de COVID-19 en raison des restrictions imposées aux services de soins de santé.

Dans l'étude intitulée « [Difficulté d'accès aux soins de santé durant la pandémie de COVID-19 au Canada : comparaison entre les personnes ayant des problèmes de santé chroniques et celles qui n'en ont pas](#) », on a examiné les données de l'Enquête sur l'accès aux soins de santé et aux produits pharmaceutiques pendant la pandémie afin de déterminer la mesure dans laquelle les personnes ayant des problèmes de santé chroniques et celles qui n'en ont pas ont éprouvé de la difficulté à accéder aux services de soins de santé au cours des 12 mois précédant l'enquête, qui a été menée de mars à mai 2021.

L'étude a révélé que, parmi les personnes qui ont indiqué avoir eu besoin de soins de santé au cours des 12 mois précédant l'enquête, les personnes ayant un ou plusieurs problèmes de santé chroniques d'une durée de 6 mois ou plus (p. ex. maladie pulmonaire, asthme, maladie du cœur, diabète, cancer) étaient plus susceptibles de déclarer que leurs rendez-vous médicaux avaient été annulés, reportés ou retardés en raison de la pandémie que celles qui n'ont pas de problème de santé chronique. Cette différence subsistait même après la prise en compte d'autres caractéristiques, qu'elles soient démographiques, socioéconomiques ou relatives à la santé. Les personnes ayant plusieurs problèmes de santé chroniques étaient également plus susceptibles que celles qui n'en ont aucun d'avoir remis le moment de consulter un professionnel de la santé par crainte d'être exposées à la COVID-19 dans les établissements de soins de santé.

Certaines caractéristiques démographiques, socioéconomiques et autres caractéristiques de la santé étaient également associées à une probabilité accrue d'éprouver de la difficulté à accéder aux soins de santé pendant la pandémie. Puisque, selon les constatations, les besoins non satisfaits en matière de soins de santé ont une incidence néfaste sur la santé des personnes, les résultats obtenus dans le cadre de cette étude peuvent permettre aux décideurs canadiens, aux autorités sanitaires et aux professionnels de la santé de repérer les groupes dont la santé est plus susceptible de se détériorer en raison des difficultés d'accès aux soins de santé rencontrées dans le contexte de la pandémie.

L'article « [Difficulté d'accès aux soins de santé durant la pandémie de COVID-19 au Canada : comparaison entre les personnes ayant des problèmes de santé chroniques et celles qui n'en ont pas](#) » est maintenant accessible dans le numéro en ligne de novembre 2022 de la publication *Rapports sur la santé*, vol. 33, no 11 ([82-003-X](#)).

Ce numéro de *Rapports sur la santé* contient également les articles « [Effets sur la santé du respect des nouvelles Directives canadiennes en matière de mouvement sur 24 heures selon les catégories de l'indice de masse corporelle chez les adultes canadiens](#) » et « [Profil de données : la Biobanque de Statistique Canada](#) ».



Pour obtenir plus de renseignements ou pour en savoir davantage sur les concepts, les méthodes et la qualité des données, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 (infostats@statcan.gc.ca), ou communiquez avec les Relations avec les médias (statcan.mediahotline-ligneinfomedias.statcan@statcan.gc.ca).